

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Un clérigo ha sido elegido primer ministro en Viena.

La Asamblea Nacional ha elegido el nuevo gabinete, compuesto de siete social cristianos, tres pangermanistas y un independiente.

Como se preveía, el nuevo canciller es el doctor Seipel, jefe de los socialistas cristianos. Por primera vez en la historia de Austria un clérigo llega a primer ministro.

El doctor Seipel es uno de los profesores de Teología de la Universidad de Viena. Es, no obstante, un político de ideas moderadas; nadie cree que su clericalismo dé motivo para antagonismo con los partidos liberales.

Una de las principales misiones del nuevo gabinete es contener la enorme depreciación de la corona.

El gobierno italiano ha puesto reparos al Memorandum de Poincaré. Considera con harto fundamento que las restricciones y limitaciones sugeridas por la nota francesa, pueden comprometer el éxito de la Conferencia de La Haya. Otra nación que se une a la inglesa para censurar francamente la política, que nos atrevemos a calificar de excesivamente personal del presidente del Consejo francés.

También se quedó solo el representante de Francia en la comisión de Reparaciones, por estar ausente la Gran Bretaña, Italia y Bélgica, que el mandato dado al Comité Internacional de banqueros sobre las condiciones de un empréstito exterior a Alemania, debía ser prorrogado. Francia sola se opuso a semejante prórroga.

Esto no es ánimo decidido de perturbar o de hacer estéril la futura Conferencia de La Haya y cuántas se celebren, nos equivocamos mucho, y con nosotros la opinión general.

Hay que desengañarse, hoy ya no es tolerable que una sola nación pretenda dirigir las orientaciones internacionales, porque si esto sucediese, estaba de más todas esas llamantas instituciones que nacieron como consecuencia de la guerra, precisamente para evitarlas. El camino que ha emprendido Francia se aparta de la idea universal.

Sobre un acuerdo entre Francia e Inglaterra en cierto número de cuestiones en suspenso, especialmente la de Oriente y la de Tánger, no es aventurado suponer que existen discrepancias entre ambas naciones referentes a dichos problemas. En el de Oriente ya se han tocado los puntos de vista diversos que Francia e Inglaterra sostienen. ¿Sucedirá lo mismo con el tangerino? No creemos que tarde en saberse todo esto, porque a la primera nación interesada en la solución definitiva del pacto, en primer lugar, ya que es para ella de capital importancia la unión sólida y no efímera y circunstancial con Inglaterra.

"El Dedalo"

A consecuencia de no haber podido ser llevado a efecto el dirigible que a su bordo lleva el buque-parque de aerostación naval «Dedalo» que fueron suspendidos (por averías en la máquina) anoche los ejercicios de combate que habían de realizar los hidroaviones que pertenecen a la división naval.

Reparadas que sean estas, se verificarán los ejercicios, los cuales prometen ser muy interesantes.

El «Dedalo» permanecerá en este puerto unos varios días.

De Sociedad

Los que viajan
El correo de hoy ha marchado a la Corte el Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiles, presidente de la Cámara de Comercio y Junta de Obras del Puerto.

Notas varias
Los aplicados jóvenes Salvadora y José Ortiz, hijos del ilustrado músico mayor de la banda del Regimiento «Sevilla» don Marcos, han obtenido tres matriculas de honor, un sobresaliente y un notable en el 5.º año del grado, la primera, y cuatro notables y un sobresaliente en el 4.º año el segundo.

Al felicitar a tan estudiosos jóvenes felicitamos también a sus profesores y al padre de los referidos estudiantes.

—En San Félix, donde reside, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño la esposa de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Eduardo Pérez Millá.

Nuestra enhorabuena.

Letras de luto
La enfermedad que desde hace algún tiempo venía padeciendo don José Mercader, Inspector Veterinario de este Excelentísimo Ayuntamiento, ha tenido esta madrugada un triste fin, entregando el señor Mercader su alma a Dios, después de haber recibido los auxilios espirituales.

Su entierro, verificado en la tarde de hoy, ha consistido en una verdadera manifestación de duelo, figurando en la presidencia distinguidas personalidades.

A su familia toda, pero muy en particular a sus hijos entre ellos nuestros amigos don Antonio y don Ramon enviamos nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Descansen en paz.

—En la Caridad se ha celebrado esta mañana una misa de *requiem* en sufragio del alma del joven don Antonio Miralles Ruiz, asistiendo numerosos amigos del finado.

A su familia, muy en particular a su afligido padrino don Francisco Ballaza, enviamos nuestro sentido pésame.

Número extraordinario

En homenaje al inspiradísimo y cristiano poeta don José Selgas, uno de los hijos más preclaros e ilustres de Murcia, ha dedicado nuestro querido colega «La Verdad» un número extraordinario, con motivo de las fiestas organizadas en la capital al conmemorar el primer centenario de su muerte.

Hemos recibido un ejemplar de este extraordinario en el que vemos se asocia al homenaje nuestro amantísimo Prelado, el «presidente del Consejo de Ministros y Director de la Real Academia don Antonio Maura y otros muchos brillantes escritores españoles, principalmente paisanos del insigne poeta. También figuran numerosos clichés con interesantes gráficos referentes a Selgas.

Bien merece una cariñosa felicitación «La Verdad» de Murcia por la esplendidez y gusto que han puesto en la confección de este número extraordinario.

JUNTA de Protección a la Infancia

DESDE MADRID

La teoría y la realidad

Se habló largo y tendido del discurso del Rey en Las Planas. El verbo áspero de Bastiére, el casi entusiasta de Lerroux y el enérgico de Melquiades Alvarez, expresaron el sentir de las izquierdas, las cuales diputan por inconstitucional el acto del Monarca y declaran que el ideal de su monarquía parlamentaria y democrática es el Rey mudo. El Monarca, dicen, no puede tener iniciativa, no puede gobernar. Por eso es irresponsable.

Está bien teóricamente, hasta cierto punto. Teóricamente nada más en eso de las irresponsabilidades, porque cuando llega el caso y se desbordan los torrentes revolucionarios la irresponsabilidad real es un mito. De la propia suerte que las tempestades descargan su primer término sobre las eminencias físicas, así también las tempestades revolucionarias descargan sobre las eminencias sociales. Carlos I de Inglaterra, Luis XVI de Francia, el Emperador del Brasil, Doña Isabel II la Reina de los tristes destinos, son ejemplos que nos dan la razón.

Pero en las funciones que tiene asignadas, puede ser el Rey constitucional un cero, un poste, un mudo, un hombre que no sea hombre, esto es, sin inteligencia, sin voluntad, sin alma y sin corazón? Respondo negativamente. El Monarca constitucional tiene, por lo menos, la facultad de elegir libremente, y nada más difícil y peligroso que una elección. ¿Es que se puede elegir sin iniciativa?

Por otra parte, la función moderadora, armonizadora atribuida a la Corona, requiere también en quien la ejercita cualidades superiores de inteligencia y de voluntad. No se modera ni se armoniza cuando se quiere, caprichosamente, sino cuando se debe y se puede. Y un Poder llamado a encarrilar a los demás cuando se mueven fuera de su órbita propia, y en cierta manera a ejercer sobre ellos una especie de dirección y aun de inspiración para que realicen los fines que los están atribuidos, no es posible que sea un poder inerte, una figura guñolesca en el tinglado constitucional.

No puede ser, porque se sublevará la naturaleza humana; y si no se sublevará, solo sería en tanto pasase inadvertido el hecho para el pueblo, el cual no concibe un Rey sobre el cual REINEN otros hombres. Un Rey que solo resultara Rey de la nómina, es algo que se entrará jamás en la mente ni en el corazón del pueblo. Una corona ostentando a un cero constitucional, me contaría nunca con la adhesión, el cariño y los entusiasmos populares.

M Peñaflo

Conciertos musicales

Damos a conocer seguidamente los programas de los conciertos que mañana noche, de 9 a 11, celebrarán las bandas militares de esta guarnición, siguiendo tradicional costumbre.

Regimiento Sevilla

(Plaza Ayuntamiento)

- 1.º Alfonso XIII, Pasodoble, Ribero.
- 2.º The Violet, song, Fox trot, Yvain.
- 3.º Cosas de la calle, Potpourri, Albert.
- 4.º Ondalina, Polka, Espinosa.
- 5.º Mooushine, Fox-trot, González López.

D. O. M.
EL SEÑOR
Don José Mercader Ros
Subdelegado de Veterinaria, Exconcejal de este Excelentísimo Ayuntamiento
ha fallecido a las tres de la mañana de hoy
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P
Sus dignísimos hijos: Doña Luisa, Doña Paz, Doña Josefa, don Antonio, Doña Isabel, don Ramón, Doña Concepción, don José, don Rafael y Doña Marina, hijos políticos don José Sánchez Ros, don Antonio Soriano, don Joaquin Barceló, Doña María Martín, don Trinitario Beltrán y Doña Josefa Garrido; Sobrinos, Nietos, Bisnietos, Hermanos políticos, Primos y demás familia ruegan a sus amigos y demás personas piadosas una oración por el alma del finado a recipiéndoles su más profundo agradecimiento.
Cartagena 13 Junio 922

Regimiento Cartagena
(Calle Java)

- 1.º Fichichi, Pasodoble, Poppi.
- 2.º El Duquesito, Zuzuela, fantasia, Amadeo Vives.
- 3.º Aida Ópera, fantasia, Vadi.
- 4.º Trianerias Zuzuela, fant. sia, Amadeo Vives.
- 5.º Música, luz y alegría, Zuzuela, fantasia, A. Alonso.

Infantería de Marina
(Plaza de Profundo)

- 1.º El Abanico, Pasodoble, Javaloyes.
- 2.º La Patria Chica, Fantasia, Chapi.
- 3.º La Dogaresa, Fantasia, Millá.
- 4.º Maruxa, Intermedio, Vives.
- 5.º El Regreso, Pasodoble, Roig.

Junta de Señoras de la Cruz Roja

Cuenta de los ingresos y gastos de la función celebrada en el Teatro Circo, el día 21 de Mayo último por distinguidos aficionados de Murcia, a beneficio de la Junta de Señoras de la Cruz Roja de Cartagena.

INGRESOS
Donativos por localidades y entradas, 5,078'85 pesetas.

GASTOS
Alquiler del Teatro, 200'00. Hoja de gastos del mismo, 118'00. Maquinista traído de Murcia para el Teatro, 61,20. A cuatro profesores de Orquesta de Murcia, 120'00. Al peluquero traído de Murcia, 58'00. A la Sociedad de Autores de Propiedad Literaria, 70'00. A la Sociedad de Archivo, 20'00. Al Montepío de Autores, por el valor de una butaca, descontados los impuestos 4'00. Por alquiler de 100 sillas para el Teatro, 10'00. A Garnero, por carteles anunciadores, 17'50. Por la limpieza general del Teatro después de la función, 12'50. Al portero, por la velada de toda la noche el sábado, 4'00. Al taquillero, por dos días, viernes y sábado, 8'00. Por velada de Maquinaria después de la función, 15'00. Al repartidor, por servicios de barrios extramuros, 2'50. Por la luz eléctrica, 66'65. Por pequeños gastos del Teatro, 22'90. Por billetes de ferrocarril de Murcia a Cartagena y viceversa, 969'50. Al Gran Hotel, por almuerzo comida y servicio de carruajes 1688'00. A la Asociación de profesores de Orquesta de Cartagena, 322'85.

El Precio del Plomo

Por ser de interés para los mineros de esta región y hacer elogios de su representante en la comisión mixta, don Manuel Garrido, copiamos el siguiente artículo, suscrito por el ilustrado ingeniero que firma con el pseudónimo J. V.:

«Los mineros pueden felicitarse, pues lo mismo el precio del plomo que el de la plata tienden al alza.

En la reunión del miércoles 7 de los corrientes de la Comisión mixta de mineros y fundidores de plomo, los precios fijados resultaron para la tonelada de plomo sobre muelle Cartagena a pesetas 522,05 y pesetas 143,80 por kilogramo de plata contenida en el mineral. El alza es, pues, de 27,25 pesetas por tonelada de plomo y de pesetas 7,55 por kilo de plata sobre los precios del mes anterior.

Cuanto a los descuentos y gabelas de todas clases, quedaron sin variación lo mismo que en los meses anteriores; pero sobre estos extremos la actuación de la Junta fue muy interesante.

El Sr. Garrido, único representante de los mineros que asistió a la reunión, presentó dos escritos en los que se de-